

Fecha: 26-06-2025

Pág.: 14 Cm2: 339,9 VPE: \$817.428 Tiraje: Medio: El Mercurio de Valparaíso Lectoría: El Mercurio de Valparaiso Favorabilidad: Supl.:

Noticia general

Título: EEUU. y China chocan en OEA por su influencia sobre Latinoamérica

EE.UU. y China chocan en OEA por su influencia sobre Latinoamérica

ANTIGUA Y BARBUDA. Perú, por su parte, pedirá hoy declarar al Tren de Aragua organización terrorista.

stados Unidos y China se enfrentaron ayer con re-proches velados sobre la influencia de actores externos en América Latina durante la Asamblea General de la Organización de los Estados Americanos (OEA), que se celebra hasta mañana en Antigua y Barbuda.

El cruce tuvo lugar durante el diálogo entre los Estados miembros de la OEA, entre ellos Estados Unidos, y los observadorespermanentes del organismo, como China.

El representante estadounidense, Michael Kozak, subravó, sin mencionar directamente a Pekín, que todos los observado res que aportan fondos a la OEA deben "respetar los principios"

de la Carta Democrática Inter-

"Nos opondremos a todos los esfuerzos de cualquier miembro u observador que busque utilizar contribuciones financieras para socavar las reformas o debilitar la democracia en las Américas", afirmó.

Advirtió además sobre "la amenaza persistente que plantean actores externos malignos que manipulan la gobernanza, la migración y la información", con el objetivo de distorsionar las prioridades históricas de la OEA.

"Tenemos claro quién es responsable de este caos", sentenció el delegado de Washington. en una clara alusión a China.

Minutos antes, el representante chino, Xie Feng, había defendido el modelo de cooperación impulsado por su país y destacó los cinco programas anunciados por el presidente Xi Jinping en mayo, tras la reunión ministerial entre China y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac).

Reiteró que China busca construir una comunidad con América Latina y el Caribe con "un futuro prometedor", sin agendas ocultas, y rechazó cualquier intento externo de frenar ese obietivo, "No tenemos cálculos geopolíticos. No atacamos a terceros, y por lo tanto, nuestra cooperación debería estar libre de interferencias externas", de claró, también sin mencionar directamente a Estados Unidos.

El Canal de Panamá ha sido uno de los escenarios de la disputa entre las dos superpoLINITED STATES

OBSERVADOR DE CHINA, XIE FENG, Y MICHAEL KOZAK, DEL DEPTO, DE ESTADO DE EE.UU., EN LA ASAMBLEA GENERAL AYER.

tencias, dado que una de las primeras acciones de la nueva administración de Donald Trump fue presionar a Panamá para limitar la presencia de empresas chinas en la gestión de los puertos y para que se desvinculara de la Iniciativa de la Franja y la Ruta, impulsada por Pekín.

LLAMADO DE ZELENSKI

El presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, pidió a su turno a los Estados miembros de la OEA que mantengan "la presión" sobre Rusia en todos los frentes que sea posible.

"Gracias a todos por serverdaderos amigos de Ucrania y, por favor, mantengan la presión sobre Rusia de todas las maneras posibles. Es importante para la paz", declaró el mandatario en un mensaje en video emitido durante la Asamblea General.

"Por favor, no disminuyan su apoyo a Ucrania. Contamos con su firmeza, especialmente cuando voten en Naciones Unidas", declaró y mostró además su interés de estrechar lazos con América Latina, incluvendo la

apertura de nuevas embajadas y el desarrollo de una alianza especial con la región.

11.000

33.000

No Definida

Finalmente, el Gobierno de Perú pedirá que se declare a la banda delictiva transnacional Tren de Aragua como organización terrorista.

Fuentes oficiales peruanas confirmaron a Efe que el canciller, Elmer Schialer, asistirá al quincuagésimo quinto período ordinario de sesiones de la OEA y participará hoy en la primera sesión plenaria y también en la cuarta sesión, mañana.

